
醫學院第 25 次行政主管會議紀錄 
 
 
時    間：民國九十九年元月二十七日(星期三)上午八時 
地    點：醫學院四樓大會議室 
出席人員：如簽到表 
主    席：林其和院長                           紀錄:周碧玉 
 
壹、確認上次會議紀錄：確認通過。 
 
貳、報告事項 
 
一、林其和院長報告: 
 
１．上次報告事項中有關劉秉彥醫師獲得國科會補助至德國 Lindau，參加諾貝爾歷屆得主

研討會。近日得知，由於德國把台灣視為中國的一省，在此情況下，由於國科會是政

府單位，無法給予經費補助。因為此一機會十分難得，如果劉醫師能夠被接受參與

Lindau 的諾貝爾得獎會議，本院還是會給予支持，希望他回國後可以和大家分享盛會

的情形。這是有關上次主管會議的補充說明。 

２．本院蘇益仁教授繼張文昌、簡伯武及黎煥耀三位教授之後，獲聘為本校講座教授，加

上賴明詔校長，本院總共已有五位成大講座教授。全校僅有的兩位院士也是在醫學院，

未來希望本院會有更多的老師成為中研院的院士。 

３．楊倍昌教授領導的熱蘭遮行動網，帶領學生走出教室，到台灣各地區做跨領域的學習，

希望透過行動，尋回醫學生對於人與社會的關懷。天下雜誌及媒體均有大篇幅的採訪

及報導。在台大學生被批評啃雞腿，吃著等死等負面新聞之後，成大的學生卻扛著行

李到台灣各處去探索、學習及關懷，尋找醫學生可以貢獻的地方，實具有特殊正面的

意義。所以特別跟各位分享這則消息，同時也要感謝楊倍昌教授在人文方面投入的心

力，請大家拍手鼓掌給予鼓勵。 

４．另外和各位主管分享一則好消息，本校向國科會人文處爭取的 functional MRI 已經通

過，在爭取過程中，不只有文學院，還包括醫學院及醫院，顯示必須整合才能夠爭取

更大的資源，這也是我們未來要走的方向。Functional MRI 原本在學校找不到適合的位

置，後來決定放在醫學院區原先焚化爐的位置，可以方便醫學院的同仁使用，對於神

經科學研究及發展是相當重要的貴重儀器，這也是我們爭取外在資源的另外一項成果。 

５．2 月 6 日學校規定要補班，本院將利用該日下午 1 點 30 分至五點舉辦主管研習營。將

邀請婦產科郭保麟主任及護理系黃美智主任二位資深主管來分享自身的經驗及心得。

另外邀請管理學院張有恆院長演講領導、統御及策略。張院長當過醫院的行政副院長

及民航局局長，對現今醫療現況又十分了解，相信參加三個小時的研習營，對主管在

未來工作上應該會有很大的幫助。 

６．下學期開學不久，2 月 24 日是本院 26 週年院慶。我們會舉辦一些紀念活動。從 24 日

開始舉辦魏火曜教授文物展。他對台灣醫界的影響力及貢獻非常大。因為去年是魏教



授百年冥誕，紀念展已在台大及高醫先行展出，現在輪到成大剛好在院慶的時候舉辦，

展期是兩個月。他有一句名言「寧為良醫，不為名醫」，看到這句話希望對本院師生會

有一些影響跟感動。另外，為配合院慶活動，將邀請康樂委員會召集人王玠能醫師的

鋼琴家夫人，舉辦一小型的音樂會。另外擬請何月仁老師負責辦理黃崑巖教授收藏之

書籤展，如果在場同仁有特別的書籤也可以共襄盛舉。 

７．最後也是一個好消息，2 月 7 號（星期天）美國科學院院士錢百敦教授，也是本校特聘

客座教授，將與二岡祥子教授舉行婚禮，他雖然是 97 歲高齡，但和醫學院的幾位老師

有研究合作在進行，研究精神令人敬佩。 

 

二、蘇益仁研究副院長報告： 

 

剛才林院長提到 functional MRI，對於未來的二個助理不知是如何規劃？很多儀器的問

題都出在 maintain，如果沒有助理或只有一位助理常常會有問題。例如公用儀器的兩個助

理，image 的部份希望提供給病理部去處理，image 有 book 時段的 service 由病理的技術員

輪流來 support，順便由病理部來 maintain。functional MRI 如果有編制助理，我想同樣的道

理，應該由放射線科來負責。像 IRB 或是臨床試驗的時候，臨床藥師的部份也都是把名額

給醫院的藥劑部，由藥劑部統一去調度，我覺得這樣是比較能夠長久的做法。儀器的部份，

醫學院及醫院應該互相配合，兩邊不要重覆太多，但是也應該考慮兩邊使用的方便性及持

久性，這是相當重要的。 
 
林其和院長補充： 
 

Functional MRI 已經獲得國科會通過，目前要設在醫學院焚化爐那裡。在整個 review
過程中，reviewer 的意見也是在強調這麼貴的儀器如何來 run？事實上在整個準備的過程

中，一直被提起的是我們醫院有 functional MRI 1.5T，現在運作的這些人，如果在籌劃過程

中，他的經驗跟維護沒有被納入 X 光的整個的管理，而且要維持這一台昂貴的儀器事實上

是不容易。當初籌劃書裡面沒有強調生物醫學的部份，主要的策略是申請人文處的經費，

但一旦來到成大，如要發揮儀器的功能，醫學院當然是應該積極的投入。 
 

三、教師發展中心蔡景仁主任： 
 

2 月 6 日上午九點半開始，本院將舉行一個有關醫學院課程改革的活動，檢討現在已經

執行半年醫四的課程改革，同時要規劃三年級及五六年級相應的改革措施，歡迎有興趣的

同仁及主管參加。 
 

四、林秀娟教學副院長： 
 

98 學年度教學及創新成果的得獎名單已經出來，總共分成四個組，在個人成果部份，

第一名是成戎珠老師，第二名是口醫所的李澤民老師。教學創新的個人組，第一名是生化

所鄭宏祺老師，第二名是醫學系的蔡景仁老師。成果團體組的部份，第一名是護理學系，

代表老師是柯乃瑩老師，第二名是病理學科，代表老師是顏經洲老師。團體組創新的部份，

第一名是護理系陳清惠老師，第二名是解剖學科江美治老師，團體第三名是生理所蔡美玲



老師的團隊，創新部份第三名是精神科葉宗烈團隊，同時也有佳作。希望在醫學院院慶週

會有海報成果展。另外要強調一點，教學成果是屬於年度的報告，所以每一個單位應該有

每一年度的教學成果，只要是教學單位就應該有教學的成果，也許它不是創新，但只要是

在自己單位裡面教學的檢討或改進，或者是過去一年特別挑選的某一個題目，所以應該不

會說有那一個單位沒有教學的成果，因為我們是第二年舉辦，可能有些主管還不了解這個

意思，沒有提出任何的教學成果，希望明年再舉辦的時候，請大家再幫忙。 
 

五、附設醫院林炳文院長： 
 
１．海地的震災震驚全世界，昨天成大醫院派了四位同仁前往支援，莊佳璋醫師、許醫師

及兩位護士已於昨天下午出發，到 2 月 10 號才會回國，此行任務十分辛苦，希望以後

可以在災難救助方面有所發揮並成為這方面的專家。 
２．感謝李俊璋老師在 functional MRI 的協助，拆除焚化爐從環境安全的角度是有相當的困

難，感謝他在專業上的協助，雖然在議價的過程中稍有不順，未來在第二次招標時還是

需要他的幫忙。 
 

參、提案討論： 
                            提案單位：醫學院 
案由：醫學院升等辦法修訂，請 討論。 
決議：研究之積分及計算方式由吳俊忠副院長說明，教學部份請林秀娟副院長說明後，將

彙整與會代表意見並召開全院性公聽會，以做為修訂版本，俾利提至院務會議討論。

               
肆、臨時動議：無 
 
伍、散會 
 
 

 
 
 
 
 


